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FECHA: Enero 05 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tuvo suerte y no murió” 

Criterio “Sedesol deja a PC guarderías” 

 “Pachuca, sin lugar para basura del DF” 

 “Camioneta al barranco; mueren 4” 

 
“Educación, base contra el crimen” 

 “Regresa a México sin rencores” 

 
“Expectación popular por Cabalgata de Reyes Magos” 

El Independiente “Olvera: becas a hijos de migrantes en Hidalgo” 

La Crónica “Apuesta Olvera por progreso estatal con mejor educación” 

 
“Matan a 31 reos en Tamaulipas” 

 
“Creció percepción de seguridad al cierre de 2011” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-En próximos días definirán a regidores y síndicos en Pachuca: El representante ante el 
Instituto Estatal Electoral (IEE) del Partido del Trabajo Alejandro Guerrero comentó que en próximos días se debe realizar 

sesión extraordinaria en el órgano electoral para determinar regidurías y sindicaturas en el municipio de Pachuca. Aseguró 
que este es pendiente que tiene el IEE una vez que la Sala Regional con sede en Toluca del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación ratificó el triunfo electoral municipal del priista Eleazar García en Pachuca. San se acabó La 
impugnación que realizó la coalición “Hidalgo nos une” en contra del triunfo electoral de la coalición conformada por el PRI-

PVEM-Nueva Alianza el pasado 3 de julio fue la última acción legal que la Sala Regional del TEPJF resolvió de casos 

hidalguenses de la jornada municipal electoral, por lo que sólo falta determinar regidurías y sindicaturas. En la actual 
administración, Pachuca cuenta con un presidente municipal, un síndico procurador y uno hacendario y 19 regidores, estos 

últimos tendrán que designar el IEE de acuerdo a votación electoral. (Miguel Ángel Carrasco, página 04) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Pedro Porras no regresará a la dirigencia del PRD en Hidalgo: Este jueves se cumplen los 25 días de 

licencia que pidió Pedro Porras Pérez para ausentarse de su cargo como líder del Partido de la Revolución Democrática en 
Hidalgo; sin embargo, no regresará a dirigir a los perredistas en el estado, por el contrario tratará de buscar la unidad de 

su partido para ser el mejor posicionado como aspirante a diputado federal. En entrevista, el ahora ex dirigente 
hidalguense del sol azteca declaró que se dedicará de lleno a la precandidatura a diputado federal, abanderando también a 

los partidos Movimiento Ciudadano y del Trabajo (PT) en las elecciones del primero de julio. “Pediré una licencia indefinida, 

prácticamente renunciar a la dirigencia del PRD. Buscamos crear el mejor escenario para que no haya oposición y ocupar 
un lugar preponderante de la lista si es que fuera una lista concensada y de ser una elección pues también llevar los 

apoyos más posibles”, sostuvo. Actualmente la presidencia del sol azteca en Hidalgo continúa acéfala y a menos de que se 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/49016-20120104-p7-n1
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nombre un presidente interino o un delegado del Comité Ejecutivo Nacional perredista, podría quedar sin un líder hasta el 

27 de marzo, fecha en que se elegirá a un nuevo presidente del sol azteca en Hidalgo. El perredista se ha sentado con 

líderes, consejeros nacionales, dirigentes de organizaciones campesinas, entre otros grupos para ubicar a las planillas como 
las mejores posicionadas y ocupar un lugar preponderante en las representaciones proporcionales y asegurar una curul en 

el Congreso de la Unión en la administración 2012-2016. “Los secretarios trazaron una ruta que el día 14 de enero se 
llamará a sesión del Consejo, donde se nombrará a la mesa directiva de este consejo y donde se presentará la convocatoria 

para renovar el Comité Estatal que se realizará en el menor tiempo posible a más tardar el 8 de marzo”, detalló. Para 

Porras Pérez la urgencia de renovar la dirigencia estatal es debido a que todos los partidos entran a un proceso muy 
competido que es la elección federal, “por una necesidad política requerimos de un presidente formalmente electo por 

nuestras instancias, creo que el PAN no tiene ninguna posibilidad de quedarse con la Presidencia y la pelea estará entre el 
PRI y el candidato de las izquierdas”, dijo. No obstante, a pesar de estar acéfala la dirigencia perredista hidalguense, se 

podría nombrar a un encargado de despacho o la Comisión Política Nacional nombraría a un delegado, para después sacar 
a un candidato de unidad del partido de izquierda. El ex líder perredista y ahora precandidato a diputado federal, indicó que 

la militancia del sol azteca tiene dos tareas fundamentales: la orientación para la promoción del voto, cada secretario tiene 

un distrito federal para la promoción del voto y la captura o reclutamiento de la estructura electoral para la representación 
de las casillas en las elecciones.(Misael Zavala, página 10) 

Milenio-Dirigencia capitalina del PRI lista para promocionar voto: De cara a las elecciones federales del primero 

de julio próximo, la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Pachuca se reportó con 99 por ciento de su 
estructura cubierta para trabajar en la promoción del voto a favor de sus candidatos a diputados federales, senadores y 

Presidente de la República. Bernardo Arista Velasco, presidente del tricolor en la capital de Hidalgo, sostuvo que el trabajo 
de acercamiento y apertura con la estructura priista por parte de la dirigencia en Pachuca, casi llega a su totalidad. “Uno de 

los principales objetivos es fortalecer al partido a través del trabajo de tierra o de piso, cara a cara con los ciudadanos para 
promover el proyecto de este instituto político”, detalló el líder partidista capitalino  “Hemos visitado la mayor parte de las 

colonias de Pachuca, buscamos en primer lugar fortalecer el liderazgo priista, otorgarles herramientas y confianza para que 

puedan promover en su momento el proyecto del partido”. A la fecha, detalló, el Comité del PRI en Pachuca mantiene 
acciones a favor de la ciudadanía, tales como: brigadas médicas, atención jurídica, gestiones sociales y organización de 

cursos dirigidos a mujeres. De acuerdo con el presidente del PRI capitalino, se beneficiaron en los últimos tres meses a más 
de 7 mil personas de distintas colonias y barrios de Pachuca. El dirigente subrayó el trabajo diario que realiza el priismo en 

Pachuca para permear la política del partido en la sociedad de cara a los comicios electorales de julio próximo; aseguró que 

el proyecto del PRI esta por encima de cualquier persona y resaltó la importancia de la unidad como principal valuarte 
político. “El partido esta más unido que nunca. Nuestro compromiso es alimentar la unidad desde nuestras bases y tenerlas 

listas para arrancar con la promoción del voto respetando siempre los tiempos que nos marca la ley”. (Misael Zavala, 
página 10) 

Milenio-Convoca grupo de jóvenes a evento de AMLO: Jóvenes conscientizando a otros jóvenes para votar a favor 

de un cambio verdadero es el plan de la estructura del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), afirmó la Luisa 
Alcalde, coordinadora nacional del Grupo de Jóvenes de esta organización que impulsa a Andrés Manuel López Obrador en 

la precampaña para la presidencia de la república. La dirigente habló de la visita que tendrá el precandiato del bloque de 
izquierda (PRD-PT-Movimiento Ciudadano) a Pachuca el próximo lunes. “Vamos a tener un foro temático con jóvenes y 

estudiantes. Es un evento abierto al público en general donde Andrés Manuel va a dar su propuesta para los jóvenes, una 

de las principales propuestas es el proyecto emergente para dar empleo a los jóvenes que no tienen posibilidad de trabajar 
ni estudiar, él lo dará a conocer a detalle”, explicó. “Estamos formando una estructura de jóvenes para que tengamos 

núcleos en las escuelas, universidades, preparatorias, en municipios y delegaciones, jóvenes conscientizando a jóvenes de 
que existe una alternativa, promoviendo el voto, sabemos que hay un sector que no le apuesta al participación electoral, y 

en eso estamos, en convencerlos de que es posible un cambio verdadero a favor de la gente”, manifestó Alcalde. “Estamos 

convencidos de que si las y los jóvenes conocieran la propuesta de Andrés Manuel estarían con nosotros, pero hay mucho 
que no las conocen por eso llevamos las propuestas hasta los jóvenes y de hacerles saber que en nosotros está la 

transformación de jóvenes, en 2012 hay que ir hacia a delante y no para atrás”. Sobre el plan de trabajo para este lunes, la 
activista expuso: “vamos a presentar la agenda juvenil de Morena, que pretendemos que pueda enriquecer el nuevo 

Proyecto de Nación, van a participar 13 compañeros y compañeras jóvenes que van a participar de diversos sectores, 
obreros, campesinos, estudiantes, madre soltera, entre otros, esperamos mil 500 personas, es un evento nacional, vienen 

compañeros de los diferentes estados”. El evento ya está siendo promocionado también a través de las redes sociales. 

(Gustavo Godínez, página 11) 
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El Reloj-Líder del PANAL va por unidad: Luego de 6 años de estar al frente del Partido Nueva Alianza (PANAL), 

Fernando Flores Pérez, fue movido del cargo y sustituido por la persona de Heriberto Martínez Santiago, durante la reunión 

del consejo estatal que se llevó a cabo la última semana de diciembre. Al respecto, Flores Pérez indicó que continuará en el 

trabajo de activista, promotor y soldado de Nueva Alianza, comenzando con el apoyo a los candidatos de este instituto 

político para las diputaciones federales. El ahora exlíder del partido magisterial se descartó de ser uno de los posibles 

candidatos a diputados federales, toda vez que dijo “no está dentro de sus intenciones, y para ser, primero hay que querer, 

y de momento no quiero”, advirtió. Explicó que hubo una orden a nivel nacional para que se renovarán todas las 

dirigencias, tanto estatales como nacional, lo cual en Hidalgo sucedió a finales de 2011, quedando al frente Heriberto 

Martínez Santiago, oriundo de Santiago Tulantepec. El nuevo dirigente del PANAL ha señalado que trabajará bajo el 

concepto de unidad, con la finalidad de obtener buenos resultados en las elecciones extraordinarias de Xochicoatlán y 

Santiago Tulantepec además de las federales. Reconoció el crecimiento que ha tenido el PANAL al llegar a una votación de 

150 mil sufragios, y confió acrecentar el número en las elecciones futuras. “Es un partido que ha crecido bastante en 

Hidalgo gracias a la aceptación de la ciudadanía y las acciones emprendidas en los 84 municipios de la entidad, incluso por 

encima de partidos como el PAN y PRD.” (Verónica Ángeles, página 04) 

 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Revocan expulsión de Reynoso del PAN: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revocó la 

expulsión del PAN del ex gobernador de Aguascalientes Luis Armando Reynoso y ordenó que se le restituyan sus derechos 
como militante. La sala superior de ese órgano electoral determinó por unanimidad revocar la resolución de la Comisión de 

Orden del Consejo Nacional del PAN, en la que se expulsó al ex gobernador con la acusación de que en su calidad de 

mandatario apoyó al candidato del PRI al gobierno de Aguascalientes en las pasadas elecciones. “Se revoca la resolución 
impugnada dictada por la Comisión de Orden del Consejo Nacional y se vincula al registro nacional de miembros del PAN al 

cumplimiento de lo ordenado en esta ejecutoria para la restitución del actor como miembro activo de ese partido político”, 
señaló el magistrado Pedro Esteban Penagos. El pasado 8 de noviembre el PAN determinó por segunda ocasión la expulsión 

de Reynoso Femat, con el argumento antes mencionado, el cual los magistrados consideraron mal fundado y motivado. 
Decidieron respaldar el proyecto de sentencia elaborado por la magistrada María del Carmen Alanis Figueroa, que para 

efectos de su resolución fue presentado durante la sesión por el magistrado Pedro Esteban Penagos López. Los jueces 

expusieron que en las pruebas presentadas no se encontraron elementos para acreditar el argumento del Consejo Nacional 
del PAN. “Lo importante es que en las pruebas que obran en el expediente, no se encuentran elementos tendientes a 

acreditar, particularmente que el ahora actor, actuó en beneficio o apoyó en forma directa al Partido Revolucionario 
Institucional y a su candidato”, detalló Penagos durante su intervención. La discusión duró cerca de dos horas debido a que 

en el proyecto se proponía la actualización de la denuncia, planteamiento que fue rechazado por los jueces Flavio Galván y 

Manuel González Oropeza, que consideraron que esto sugería que el PAN busque otros causes legales para expulsar al ex 
gobernador de sus filas. “Nosotros no podemos, como decía el magistrado González Oropeza, dar esa oportunidad de que 

se reclasifique la conducta en otro supuesto normativo. La revocación debe ser garantía de seguridad jurídica para el 
demandante; no puede ser sometido a tantos procedimientos como sean necesarios, para que el partido pueda alcanzar la 

pretensión sancionadora”, enfatizó Flavio Galván. (Mariana Otero, página 20) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Listo, operativo para Cabalgata de Reyes: El operativo que se implementará hoy por la tarde en la 

tradicional Cabalgata de Reyes está listo, informó el secretario de Seguridad Pública del estado (SSPH), Damián Canales 

Mena. El jefe policiaco comentó que serán 560 los elementos de la SSPH apostados a lo largo del recorrido, algunos con 
uniforme y otros vestidos de civil intercalados entre la gente, para salvaguardar la seguridad de los asistentes. Damián 

Canales resaltó que se espera la asistencia de cien mil personas, pues la invitación se extendió a otros municipios, como La 
Reforma, Epazoyucan, Zempoala, Mineral del Monte y San Agustín Tlaxiaca. "Se tiene previsto que el recorrido inicie en la 

calle Belisario Domínguez, para terminar en el Colegio Americano. Hasta las cinco de la tarde esperamos hacer los cortes 

viales correspondientes", apuntó el titular de la SSPH. Asimismo, comentó que las calles que serán intervenidas son las que 
se conectan con el Río de las Avenidas y Avenida Juárez, que corren en paralelo; también parte del bulevar Felipe Ángeles  

"Por todas las dependencias participarán un total de 903 servidores públicos; Bomberos tendrá 50 elementos y ocho 
vehículos; la Cruz Roja, 42 elementos y siete vehículos; mientras que Protección Civil estará presente con 18 elementos", 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-18657.html
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destacó Canales Mena. Entre las recomendaciones que hizo el jefe de la seguridad en el estado, resaltó el cuidado que 

deben tener los padres con los menores de edad. "Deben procurar no soltarlos de las manos, ya que los carros alegóricos 

no llevan toda la visibilidad", finalizó Canales. (Ommar Ayala, página 05) 

Criterio-Califica García Conde a Sedesol como tramposa: La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) del gobierno 

federal pretende relegar al estado la responsabilidad de validar, o no, la seguridad en estancias infantiles. Pero el sistema 

estatal de Protección Civil no tiene contemplado este gasto de operación en su presupuesto. Miguel García Conde Álvarez, 
director general de Protección Civil, criticó que "la Sedesol de manera tramposa y poco ética quiere que Protección Civil sea 

el malo o bueno de la película". El funcionario estatal explicó que de origen la Sedesol no consideró el tema de la seguridad 
en la apertura de establecimientos, en un proceso que se realizó de manera indebida. García Conde Álvarez reconoció que 

se trata de un programa noble que permite a las madres trabajadoras mantener sus empleos; no obstante, lamentó que 
ahora que la Sedesol tiene "un verdadero desastre", se quiera "que los estados entremos a corregir". Quieren, expresó el 

servidor público, que Protección Civil (PC) de los estados se ocupe de recomponer un proceso en materia de seguridad que 

ellos obviamente no contemplaron. García Conde expuso que la entidad no cuenta con una partida presupuestal para tal 
fin; sin embargo, se colabora con la dependencia federal cuando ésta requiere que se validen las medidas de seguridad de 

algún establecimiento. En la mayoría de las ocasiones, indicó Miguel García Conde, los propietarios de los establecimientos 
son enviados de última hora a la dependencia para realizar sus validaciones. "Eso es una falta de consideración de la 

instancia federal dado que el sistema estatal de Protección Civil tiene su propia agenda, pero de la mejor manera se les 

atiende", detalló. Lo correcto sería, dijo, que el propio personal de Sedesol estuviera capacitado en estas supervisiones, 
pues incluso el estado ha sido pionero en la emisión de una norma estatal que es referente nacional sobre los lineamientos 

que deben cubrir estos establecimientos para poder operar. Una situación similar se tenía con las guarderías del IMSS, 
expresó el titular estatal de PC, pero el Seguro Social ya tomó cartas en el asunto, mientras que la Sedesol, insistió, "de 

manara dolosa y tramposa nos involucra". "Es un buen programa, no lo soslayamos, pero está mal planteado en materia de 
Protección Civil. Ojalá podamos recomponer esta situación y que Sedesol gestione sus riesgos; para eso hicimos este 

instrumento (la norma estatal), para que el propio dueño sea el evaluador", advirtió. El problema no es que no tengan 

preocupación por la seguridad, sino los métodos que utilizan para "que realicemos" las revisiones, aclaró. "Se han 
encontrado irregularidades que hay que investigar". "Una señora invirtió 10 mil pesos para una escalera que invade vía 

pública, no podemos validar eso, además a los niños los sacas a la calle", concluyó. (Emmanuel Rincón, página 04) 
  
 

 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pachuca, sin intención alguna de recibir camiones de basura del DF: El secretario de Servicios 
Municipales, Héctor Fragoso, indicó que si el DF quiere considerar al Huixmí para depositar sus desperdicios deberán de 

pagar y acoplarse al espacio que le queda al tiradero capitalino, pues primero están las necesidades de la capital estatal. 
“El relleno sanitario es de los ejidatarios del Huixmí, nosotros tenemos un pacto con ellos y para traer basura de otros lados 

se requiere pagar en primer lugar a ellos, porque son sus terrenos”. Fragoso Ortiz explicó que hasta el momento no han 

recibido propuesta formal de alguna autoridad para que el Huxmí sea el destino final de los desechos sólidos del Distrito 
Federal, pero en dado caso de que llegue, se requiere un estudio para ver la factibilidad de la petición. “Se tendría que 

hacer un estudio, analizar cuántas toneladas puede aceptar, cuánto le va a restar de vida al relleno, si se va a poner una 
planta tratadora”. El funcionario municipal mencionó que en este estudio tienen que verse las repercusiones para el 

basurero de Pachuca, pues la próxima semana empezará a funcionar la celda cuatro del mismo, la cual no tiene 

contemplado eso para sus cuatro años estimados de vida útil. “Por otro lado, tenemos que verificar cuántas toneladas 
podríamos pactar para que no nos generen un problema, hablar del tema de la Ciudad de México pues para empezar en 

Pachuca se generan 400 toneladas diarias, en el DF hay una cantidad superior”. El problema de la basura en la Ciudad de 
México se derivó luego de que ya no se usara el bordo poniente para este fin, por lo que las más de 12 mil toneladas del 

DF ya no encontraban donde depositarlas. En principio, el Gobierno del Distrito Federal mandó sus residuos a Cuautla, 
Morelos, pero el objetivo final era repartirlos en basureros del Estado de México, específicamente en los municipios de 

Cuautitlán, Xonacatlán e Ixtapaluca. Ninguna de las negociaciones oficiales incluye a Pachuca. Respecto al largo plazo en el 

tema de la basura pachuqueña, Fragoso recordó que ellos están interesados en las pláticas del relleno metropolitano, pero 
sólo como participantes pues es la Secretaria del Medio Ambiente estatal la que lleva la batuta en el asunto. “Lo que 

hicimos es que todavía estando Roberto Reyes como secretario de Medio Ambiente nos invitó a una reunión, éramos como 
nueve municipios, firmamos una carta de voluntad donde todos los municipios teníamos la intención de participar. Como 
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representante puedo decir que no íbamos a ponernos como capital en la postura de querer todo”. Por ello, la 

administración saliente ya deja lista la celda cuatro para darle un mayor margen de maniobra a la siguiente que será la que 

siga con el proyecto o insista en la compra de una planta tratadora para así disminuir los desechos que lleguen al relleno y 
alargar su vida útil en beneficio de la ecología. (Alejandro Suarez, página 09) 

 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cordero niega respaldo de la “estructura oficial”: Ernesto Cordero, precandidato de Acción Nacional a la 
Presidencia de la República, sostuvo que no tiene miedo a medirse en una consulta indicativa con sus rivales de partido, 

Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel Miranda, además que afirmó no estar respaldado por ninguna “estructura oficial”. 
Durante su visita a Hidalgo, en donde visitó ayer los municipios de Huejutla de Reyes e Ixmiquilpan, dejó claro a la 

estructura de su partido que no hay candidatos oficiales ni cargadas políticas, el panista negó tener desconfianza si se 

valora su fuerza como aspirante a la silla presidencial, inclusive en una consulta al interior del PAN. “No tengo ningún temor 
de que se haga la consulta y que la gente conozca exactamente cuánta fuerza tiene mi proyecto y estoy en la mejor 

disposición”. El precandidato dijo que su proyecto político no se soporta en una “estructura oficial” sino que se erige a 
partir del apoyo de los verdaderos panistas, “los que dan todo y no pidan algo a cambio”. “A mí nunca me ha respaldado la 

estructura oficial. Desde el principio he buscado el apoyo de los panistas, por eso este proyecto sigue creciendo, sigue 

estando más sólido”, afirmó. “Lo que dispongan a mí en lo particular me parece una buena idea porque nos daría una 
valoración de la fuerza real que tiene cada uno, a mí no me da miedo que se haga una valoración real de cuánta fuerza 

tiene este proyecto, pues esto está bastante parejo y me siento muy bien”, subrayó. En entrevista para MILENIO Hidalgo, 
el ex secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP) detalló que de ser aprobada una consulta indicativa, el proceso de 

elección interna continuará de la misma forma, no habrá cambios para la elección interna para designar al candidato a la 
presidencia de la República del PAN, sin embargo precisó que antes tendrán que analizar la capacidad operativa y técnica 

“para llevar a cabo este esfuerzo”. “No se pretenden cambiar las reglas establecidas, ni mucho menos, es simple y 

sencillamente que tengamos los panistas una valoración de cómo vamos, a mí me parecería muy útil saber exactamente 
cómo voy. Es para tener una valoración de la fuerza que tiene cada uno de los tres precandidatos, no es vinculatoria”, dijo. 

Antes de visitar los municipios de Tlanchinol e Ixmiquilpan en la entidad, Cordero indicó que las encuestas tienen un grave 
problema, que no son buenos métodos predictores de los resultados electorales, “y siempre encuestar al padrón del PAN ha 

tenido muchos problemas y limitantes y nunca son muy acertadas, entonces está consulta indicativa tendría una función y 

nos serviría mucho para saber cómo vamos”. En este sentido, la elección interna del Partido Acción Nacional para 
presidente de la República se llevará a cabo el 5 de febrero y de ser necesaria una segunda vuelta, se realizará el 19 del 

mismo mes. Este miércoles, el precandidato sostuvo reuniones con la estructura panista en Hidalgo en los municipios de 
Huejutla, Tlanchinol e Ixmiquilpan, donde aseguró que hay piso parejo para los tres aspirantes panistas a la candidatura 

presidencial. “El PAN es un partido muy democrático, no hay candidatos oficiales, no hay cargadas ni mucho menos, la 
prueba es que somos el único partido que está haciendo un proceso democrático para elegir a su candidato a la presidencia 

de la República. A diferencia de los otros partidos, en el PAN sí hay democracia y hay condiciones para que todos hagamos 

nuestro esfuerzo”. Reunión con panistas De visita en el Valle del Mezquital para promover sus aspiraciones rumbo a la 
renovación del poder ejecutivo federal, en julio próximo Cordero se reunió con al menos 600 panistas de Ixmiquilpan, a fin 

de conocer sus demandas y propuestas. Expresó que el suyo es un proyecto político de la militancia panista, sus 
verdaderos correligionarios que creen en un futuro mejor para México. “Yo no quiero estructuras de gobierno, yo no quiero 

el apoyo de nadie que no sea un militante convencido de que podemos hacer un gobierno basado en los principios de 

Acción Nacional, de rendición de cuentas” subrayó. Interrogado acerca de la incertidumbre que ha expresada su adversaria 
Josefina Vázquez Mota, en cuanto a que duda de que existan las condiciones para garantizar un proceso de selección 

interna albiceleste para elegir a su abanderado nacional, Cordero negó tal aseveración. “No he escuchado ese comentario 
de Josefina pero desde luego que no. Yo creo en las instituciones democráticas del Partido Acción Nacional, es el partido 

más democrático de todos los que existen en México”. Aclaró que las sospechas de Vázquez Mota son infundadas puesto 

que él es un político acostumbrado a debatir. (Misael Zavala, página 08) 

Milenio-Irá AN hasta el final con tres precandidatos: El Comité Ejecutivo Nacional del PAN desechó anoche la 

propuesta de llevar a cabo una consulta indicativa entre sus militantes para conocer el nivel de aceptación en el que se 

encuentran sus tres precandidatos a la candidatura presidencial. El secretario de Acción de Gobierno del PAN, Juan Molinar 

Horcasitas, explicó que la propuesta fue desechada al modificarse las condiciones en las que que fue planteado 

originalmente. Dijo que en un principio se planteó realizarla durante la elección de los candidatos a diputados, el 15 de 
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enero, pero que finalmente, debido a que sólo en 68 distritos se registraron diversos contendientes y en 232 distritos se 

registraron planillas únicas, el ejercicio no tendría la representatividad necesaria al participar en ella solo el cinco por ciento 

de los militantes activos y adherentes. En tanto, Javier Corral, nombrado vocero de la reunión panista, señaló que en esas 

condiciones la consulta indicativa podría “caer en un sesgo”, por lo que se prefirió no llevarla a cabo. Dijo que el CEN 

analizó las circunstancias nuevas “y ni siquiera entró a la discusión de ninguna polémica”, en referencia a las opiniones de 

los aspirantes a favor y contra la consulta indicativa. Juan Molinar aseguró que la propuesta ni siquiera fue votada pues se 

determinó que las condiciones habían cambiado y que ya no había materia para insistir la propuesta. Negó además que 

esta haya sido una propuesta que haya planteado el presidente Felipe Calderón y dijo que este es un triunfo del 

“razonamiento panista y de la racionalidad” Señaló que las medidas adoptadas anoche se derivan de la “grave decisión” del 

IFE al permitir a precandidatos únicos llevar a cabo actividades proselitistas, las cuales benefician al “candidato único y a l 

candidato ungido” en referencia a Enrique peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador. Explicó que además se adoptaron 

otras tres medidas: exhortar al Tribunal Electoral para que aclare los alcances de su resolución sobre los candidatos únicos, 

realizar al menos dos debates entre los tres precandidatos panistas antes del cinco de febrero, día en que el PAN celebrará 

la primera vuelta para elegir a su candidato al presidencia y abrir un portal de internet para seguir la contienda interna. 

Molinar Horcasitas dijo que el primero de los debates se llevará cabo en la semana del nueve al 15 de enero y el segundo 

en la semana del 23 al 29 de enero, y aseguró que en ellos” no habrá fuego contra fuego” entre los aspirantes, sino 

presentación de ideas. En tanto, Javier Corral señaló que el CEN ratificó la solicitud del Comité Directivo Estatal del PAN en 

el Distrito Federal de llevar a cabo una elección abierta a la ciudadanía. “Es una recomendación hacia la Comisión Nacional 

de Elecciones. En ejercicio de su soberanía y bajo la competencia exclusiva de sus facultades, la Comisión Nacional de 

Elecciones, va a valorar esa propuesta, este exhorto del CEN”, aseguró. (Daniel Venegas, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… que muchos de los asistentes a los actos de precampaña del delfín del presidente Felipe Calderón, 
un talErnesto Cordero, nada más ni lo conocían. La falta de proyección del ex secretario de Hacienda y precandidato 
panista a Presidente de la República por el PAN fue notoria, ayer, durante su visita a varios municipios hidalguenses, 
incluido Huejutla, dónde el candidato priista, Enrique Peña Nieto, convocó a una multitud la pasada. 

Lo raro, dicen muchos, es que de los cerca de 400 asistentes al mitin panista eran habitantes de varias comunidades, 
donde no existen siquiera adherentes al blanquiazul, y eso que la precampaña va dirigida sólo a panistas. 

que los 18 delegados especiales (o mejor conocidos como tutores) de cada distrito ya escribieron su cartita a los Reyes 
Magos para ver si les pagan. Los enlaces del gobierno estatal en los distritos no más no la vieron venir en fin de año, pues 
de sus más de 30 mil pesos de salario apenas recibieron tres mil pesos, para pasar la Navidad. 

que quién ya unió a todos los grupos políticos de su municipio, ¡pero en su contra!, es el alcalde electo de Francisco I. 
Madero. El, por cierto, profesor Joel González Gómez, quien con desplantes de soberbia pretende apoderarse del Comité 
Municipal de su partido, el PRI. Según cuentan sus paisanos, que vocifera que tiene el visto bueno del secretario de 
Gobierno, Fernando Moctezuma, para controlar la estructura tricolor del municipio. 

que Rodolfo Paredes Carvajal, presidente municipal de Tula, enfrenta las inconformidades de varios proveedores por las 
deudas que no alcanzará a cubrir antes de dejar el cargo, todo por haber permitido la holgura con la que se manejó su 
tesorero municipal, Trinidad Laguna. Habrá que ver si después este funcionario responderá ante las autoridades por varias 
demandas que ya le preparan algunos contratistas. 

que el camino a la ex hacienda de la Concepción por fin vio la luz luego de más de cinco año de permanecer en 
penumbras tras el robo del cableado. Hace unas semanas, el gobierno del estado echo a andar la iluminación desde el 
trébol de la carretera Pachuca-Actopan hasta el distribuidor vial que llega a la ex hacienda. Sólo faltaba voluntad para 

resolver el problema, coinciden los habitantes. (redacción, página 03) 

Criterio-Jaque Mate.. Indicativa "En la política hay adversarios y correligionarios. Estos últimos son los más peligrosos". 

Konrad Adenauer 
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¿Qué es una "consulta indicativa"? Sólo se me ocurre una encuesta o una votación en la que se "indique" de antemano 

quién debe ser el ganador. El que algunos líderes del PAN hayan promovido una "consulta indicativa" entre los 
precandidatos a la Presidencia es señal de que alguien se está poniendo muy nervioso. 

Ernesto Cordero ha tenido en su campaña todo el respaldo del presidente Felipe Calderón y de los mandos del gobierno 
panista. El ex secretario de Hacienda cuenta también con el respaldo de un comité ejecutivo nacional conformado 

principalmente por calderonistas. Pero su aceptación entre los panistas de base no ha crecido al nivel que las cúpulas 
hubieran esperado. 

En la encuesta del periódico Reforma del 14 de diciembre, el 62 por ciento de los miembros y adherentes del PAN 
expresaban su preferencia por Josefina Vázquez Mota. Ernesto Cordero y Santiago Creel se encontraban virtualmente 

empatados con el 15 y el 14 por ciento. 

Falta solamente un mes para la votación interna del PAN. La posibilidad de que Cordero remonte parece cada vez más 
lejana. Sólo esto explica el intento por cambiar las reglas del proceso interno a mitad de camino. El delfín del Presidente no 
parece estar en posición de ganar una elección el 5 de febrero. 

Escribo esto antes de que el comité ejecutivo nacional del PAN decida qué hacer con la propuesta de llevar a cabo una 
consulta indicativa. Ésta, según la información disponible, se haría nada más entre algunos miembros activos del partido y 

excluiría de antemano a los adherentes. Parecería ser un simple esfuerzo por quitar a Creel de los aspirantes y dejar la 

contienda entre Josefina y Cordero, quien con el respaldo del Presidente y de la mayoría de los miembros del comité 
ejecutivo nacional podría concentrarse en derrotar a Vázquez Mota. La propuesta equivale a usar una aplanadora para 

aplastar la tradición democrática del PAN. 

No sorprende que Cordero haya aplaudido una iniciativa que parece hecha para beneficiarlo a él en lo personal. La posición 

de Josefina es sensata: aceptaría la consulta siempre y cuando tuviera el respaldo de los tres precandidatos. Lo que menos 
quiere la aspirante que en este momento encabeza el proceso del PAN es que el partido se divida para lo que sería una 

campaña presidencial en la que el priista Enrique Peña Nieto sigue siendo el puntero. La oposición de Creel a la idea es 
igualmente lógica. 

Dudo que el PAN termine por aceptar esta consulta o por hacerla vinculatoria. Correría el riesgo de que las autoridades 
electorales echaran para atrás todo el proceso por la modificación de las reglas del juego a medio camino para beneficiar a 

un candidato en particular. Pero es interesante ver hasta qué punto se han sentido obligados algunos de los dirigentes 
panistas a intervenir ante la incapacidad del delfín presidencial de remontar terreno. 

En los próximos días veremos una serie de nuevas encuestas que medirán a los aspirantes presidenciales. Estos estudios 
no han sido muy precisos en nuestro país en los últimos tiempos, pero alguna medida ofrecen de la opinión de los 

ciudadanos. Tendremos que ver si la paliza que Peña Nieto se llevó en las redes sociales después de la Feria del Libro de 

Guadalajara lo ha afectado; habrá que ver también si el nuevo y amoroso Andrés Manuel López Obrador logra la 
credibilidad de la gente; y finalmente podremos determinar si la precampaña ha afianzado a alguno de los panistas. 

Lo que sería muy dañino para el PAN es que el presidente Calderón tratara de eliminar a Creel por un simple dedazo 
indicativo. (Después de la redacción de este artículo en el PAN terminaron por desechar la propuesta). 

Mancera 

Miguel Ángel Mancera encabeza, según una encuesta de Reforma, las preferencias de los capitalinos en la contienda por la 
candidatura del PRD a la jefatura de Gobierno. Falta ver si el PRD acepta postular a un hombre que, aunque eficaz como 

procurador, no ha sido miembro del PRD ni de ningún otro partido. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Milenio-El pájaro carpintero… Que ayer, en su visita a Ixmiquilpán, Ernesto Cordero se vio rodeado de 

personajes hidalguenses… perredistas. El mejor alcalde perredista del todo el país, según el propio partido en 
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2009, José María Lozano, acompañó en su gira por el Mezquital al aspirante presidencial, lo que de inmediato provocó 

reacciones encontradas, pues ya no saben si el chema es panista, perredista, o de plano priista. Y en Huejutla, dicen que 

se les vio a varios delegados federales en Hidalgo haciendo precampaña. 

Que hablando de visitas de aspirantes presidenciales a Hidalgo, dicen que la de López Obrador ya está más que 

lista para este lunes 9 de enero, en donde dicen, se espera que traiga una cargada de por lo menos mil 500 jóvenes de 

todo el país para que le echen porras, porque en Hidalgo no encontraron quien quisiera ir a la reunión de Morena. A ver 

si AMLO no la riega como los otros dos que han pisado el estado. 

Que a quien ya se le terminó el permiso para poder regresar a su chamba es a Pedro Porras, quien ahora sí ya se 

deslindó completamente de la dirigencia estatal para buscar la diputación federal. Dicen que a partir de ahora ya tiene 

su equipo bien definido para que lo ayude a que las diversas tribus lo acepten como el favorito para lograr la candidatura, 

cosa que no le ha sido fácil y no logra todavía. 

Que en varios municipios de la Huasteca hidalguense algunos panistas están tratando de descontrolar a su militancia, 

pues ya son varios que se quejan de golpes bajos dados por regidores, presidentes municipales y hasta algunos caciques, 

quienes acusan que el PAN en esta parte de Hidalgo nomás no funciona. Dicen que de seguir la tendencia, para el día de 

las elecciones todo el blanquiazul estará desmoronado. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… “Hasta el lunes por la mañana, los comerciantes estaban un poco angustiados porque no se habían 

visto incrementos en las ventas como otros años, entonces se mostraban preocupados.” 

Jesús Gutiérrez, presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño, sobre las ventas que registran las 
jugueterías. 

“No tengo ningún temor de que se haga la consulta y que la gente conozca exactamente cuánta fuerza tiene mi proyecto y 
estoy en la mejor disposición.” 

Ernesto Cordero, aspirante presidencial por el PAN, ayer durante su viista a la Huasteca hidalguense para presentar su 

proyecto. 

“El eslogan de mi campaña fue que el sueldo que yo voy a percibir se va a ir para el sector salud del municipio, y lo voy a 

cumplir, se va a ir completito.” (redacción, página 03) 

Milenio-Al Frente…  El gobierno dejará de contar muertos en público Era extraño que, sin explicación de por medio, el 

gobierno del presidente Calderón abandonara la tarea de informar sobre el número de personas ejecutadas en la lucha 

contra el crimen organizado. Fue hace un año, el 13 de enero, cuando el portavoz Alejandro Poiré comunicó que de enero 

de 2007 a diciembre de 2010 la cifra era de 34 mil 612 personas. Un total más alto, por cierto, del que registramos 

entonces en MILENIO. 

Un reportaje del sitio Animal Político, con base en un par de expedientes del IFAI, detalla que la Presidencia de la República 

y la PGR “pusieron bajo llave esa información”. 

Dice el reportaje firmado por Daniel Lizárraga: “Para la PGR, la cifra de muertos es ahora confidencial por razones de 

seguridad nacional, por lo que ni siquiera podría conocerse en algún momento. En tanto, para la Presidencia se trata de 

información reservada, toda vez que los datos preliminares aún no han sido verificados; no estableció cuánto tiempo más 

demoraría en ese trabajo”. 

Al cierre de este texto, el gobierno no había desmentido, corregido o aclarado algo a Animal Político. Si lo publicado, pues, 

es rigurosamente correcto, el gobierno habría decidido dejar de contar muertos en público. 

Costaría, mucho, entender los porqués. Crearía la percepción de que los ejecutados son alarmantemente más de lo que se 

supone. Y que en vez de difundir partes sólidos y confiables, habría optado por ocultar cadáveres. 
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Con el gobierno haciéndose a un lado, la única cifra confiable para nosotros será la de MILENIO: 

*12 mil 284 ejecutados en 2011. 

*46 mil 969 durante el sexenio. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… El PAN, la liebre y la tortuga El PAN ha quedado atrapado en la reforma constitucional de la ley 
electoral que con sus votos y promoción aprobó en 2007, y hoy da la impresión de que no sabe qué hacer. 

Aquella modificación estableció a nivel constitucional una serie de candados y limitaciones para los que la oposición ha 
encontrado rutas de fuga y los panistas han quedado atrapados sin encontrar una salida. 

Primero creyeron que se iba a respetar que sólo los partidos que tuvieran varios precandidatos podrían hacer campaña del 

17 de diciembre al 15 de febrero y que los de candidato único, no. 

Pero el PRD y el PRI encontraron en el IFE la rendija que necesitaban y, paradoja, siendo los panistas los únicos que por 

ley podrían hacer campaña, no sólo no la están haciendo, sino que se encuentran atrapados en una discusión interna que 

en nada apoya la unidad, mientras que Andrés Manuel López Obrador y Enrique Peña Nieto van, como la liebre de la 
fábula, en carrera libre, con actos multitudinarios que, dicen, están dirigidos sólo a sus militantes, pero que tienen eco 

entre todo el electorado, como ocurre en los spots de los candidatos del PAN que al final, con la misma velocidad con la 
que se dan los números de los permisos de gobernación para los sorteos, rematan con un mensaje dirigido a los panistas, 
cuando ya lo recibieron todos los radioescuchas. Lo mismo ocurre con los espectaculares del PT en apoyo de su 
precandidato. 

Estamos, pues, ante una gran simulación en la que se hace lo que la ley prohíbe con el riesgo de que si el Tribunal Federal 

Electoral la aplicara tendría que reconocer y sancionar esos actos anticipados de campaña de aspirantes, precandidatos y 
partidos, y en su caso, irse por la cancelación de candidaturas o la anulación del proceso electoral. 

Y pregunto: ¿quién ganaría con eso? 

Por lo pronto el PAN se reunió anoche para hacer una revisión estratégica y ver cómo alcanza las precampañas, 
básicamente la del aventajado Peña Nieto, sin dividirse internamente y bateó la consulta indicativa por falta de consenso. 

 
Retales 

 

1. CENA. El martes cenaron en un restaurante de Insurgentes Gustavo Madero, Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y 
Humberto Aguilar por Santiago Creel. Vázquez Mota y Creel reiteraron su rechazo a laencuesta indicativa, ya descartada; 

2. ESTELA. El presidente Calderón confirmó su asistencia a la inauguración de la Estela de Luz, acompañado de Alonso 
Lujambio, la semana que viene, y 

3. OMISIÓN. De la lista de precandidatos del PRD al Gobierno del Distrito Federal omití por un descuido al senador Carlos 

Navarrete. Ayer, en una decisión que calibra su inteligencia, Porfirio Muñoz Ledo se bajó de esta aventura al reconocer que 
las encuestas no lo favorecen. 

Nos vemos mañana, pero en privado. 

 

 (Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… Que nada fácil será para el procurador de Justicia capitalino, Miguel Ángel Mancera, quedarse 

con la candidatura de las izquierdas al Gobierno del DF. 

Al menos dos de los precandidatos, Martí Batres y Gerardo Fernández Noroña, ya mandaron señales de que podrían 

ratificar a Mancera en su cargo, pero que de ninguna manera lo apoyarían si resulta ser el abanderado. 

Que, por cierto, detrás de la filtración de que el subprocurador de Averiguaciones Previas Desconcentradas del DF, Luis 

Genaro Vázquez, reprobó el examen de control de confianza en la prueba de polígrafo, estaría la intención de impedir 
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que él fuera el relevo de su jefe, Miguel Ángel Mancera, cuando éste renunciara para competir por la Jefatura de 

Gobierno. 

También habrían aflorado sus diferencias con Mancera, al grado que su carta de renuncia se la envió aMarcelo Ebrard y 

no a su mando directo. 

Que en el PAN y el gobierno federal dicen que la negativa de Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel a la “encuesta 

indicativa” para conocer el ánimo de los panistas se debe a que ambos precandidatos saben que no traen entre los 

militantes los mismos números que dicen las encuestas. 

Y que la débil respuesta de Josefina se debió a que no quiso otra confrontación directa con el presidenteCalderón, de 

quien supone salió la propuesta, luego del resbalón por el tema del aumento de los pobres. 

Que en una sorprendente coincidencia, ayer obtuvieron amparos, por diferentes asuntos, dos políticos que se dicen 

perseguidos por el gobernador de Chiapas, Juan Sabines: el ex gobernador Pablo Salazar Mendiguchía y el ex 

priista José Antonio Aguilar Bodegas. 

Que en otra coincidencia, en el viaje que hará la comitiva de senadores a Tokio, encabezada por su presidente, el 

panista José González Morfín, viajan los senadores recién casados Eugenio Govea yClaudia Corichi. 

Llama la atención que la senadora no forma parte de la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico. 

Que al director general del IMSS, Daniel Karam, le da amnesia cada vez que le preguntan sobre el número de parejas del 

mismo sexo que se ha afiliado al Seguro Social, luego de que el Legislativo reformó la ley y otorgó dicho reconocimiento. 

(redacción, página 04) 

Independiente-El Socavón: Multas de 450 pesos semestrales aplicará  Semarnat estatal a propietarios de vehículos sin 
verificación anticontaminante… A cuidar el medio ambiente (redacción, primera plana) 

Crónica-Arriba Denya Díaz: El trabajo realizado por la titular de Seguridad Pública y Tránsito de Tlaxcoapan supera en 
mucho las expectativas. Aunque al principio de su encargo algunos mal intencionados mencionaron que era inadecuada 

para el puesto, tras constante esfuerzo son los habitantes quienes reconocen los buenos resultados desde que Díaz Cerón 
está como responsable. Lo cual se reflejó en la disminución de índices delictivos al finalizar el 2011. 

Abajo-Jorge Melo: Tremenda complicación generó el proceder del titular de la Dirección de Turismo en Tulancingo 
durante los días de asueto, resulta que Melo Doroteo no tomó las previsiones correspondientes para notificar a turistas, 

locales y foráneos, de que los espacios de cultura del municipio permanecerían cerrados durante las vacaciones. Además, 
dicha acción demerita el esfuerzo realizado para promover los atractivos de la demarcación. (redacción, página 02) 

Crónica-Grillerias: AL FIN 
Por décadas la cárcel de Tizayuca ha sido motivo de problemas para las autoridades debido a la 

sobrepoblación de internos. Aunado a esto, las instalaciones también operaron como centro de retención 
para indocumentados. Finalmente y luego de años de solicitudes fue oficializada la inversión para ampliar el centro, 

terminar con el hacinamiento y de paso garantizar la seguridad de la población del lugar ya que el viejo cuartel que hace 
las veces de cárcel está prácticamente en el centro de la cabecera municipal. 

MUCHOS AÑOS 

Tras seis años de labor en el ayuntamiento de Pachuca, Carlos Muñiz actual regidor, dejará la Casa 
Rule. Muñiz fungió como secretario de Servicios Municipales en el periodo 2006-2009 y luego fue electo como regidor para 

el 2009-2012 que está a punto de concluir. 
PRD 

Presuntamente la decisión de Pedro Porras de regresar a la dirigencia de su partido en Hidalgo correspondía 

sólo a él, pero como es del dominio público el profesor de Tezontepec de Aldama responde a los intereses de 
una tribu interna comandada por Luciano Cornejo. Así que todavía éste miércoles Cornejo, Porras y hasta Isidro 

Pedraza analizaban los escenarios, pros y contras del posible regreso a la dirigencia partidista de aspirante a diputado 
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federal. 

REYES 

La Secretaría de Seguridad Pública anunció un operativo especial de vigilancia para las noches previas al 6 
de enero ya que los Reyes Magos andan por toda la ciudad en busca de regalos. Los grillitos esperan que el refuerzo a 

estas tareas sea eficaz ya que los robos a casa habitación se dispararon durante la vacaciones de Navidad y fin de año, a 
pesar de los anuncios oficiales. (redacción, página 02) 

Crónica-Balcón Político… Carlos Camacho 

Toco el turno ayer a Ernesto Cordero Arroyo de estar en la huasteca, esa región que sirve lo mismo de escenografía de la 
miseria, como pretexto para la lucha electoral y para la exigencia institucional de más recursos, en aras de revertir los 

graves índices de marginación en que viven los huastecos, particularmente los de las zonas indígenas, no son los más. 
Obviamente, Cordero Arroyo, para quien los mexicanos podemos vivir muy bien con 6 mil pesos al mes y hasta nos 

alcanzaría para enviar a nuestros hijos a escuelas particulares, aprovechó el sitio para señalar que los indígenas de la 

huasteca requieren apoyos, créditos e igualdad de oportunidades. 
Esta vez, el precandidato que se ubica en tercer lugar de las encuestas, pero quien, se insiste, es el candidato del 

presidente Felipe Calderón, se hizo acompañar de Andrés Espinosa Galván, hasta unas semanas atrás un empedernido 
priista, que reunió a su militancia luego que su partido lo bajó de la candidatura 24 horas después de habérsela dado, con 

el pretexto de tener vínculos con grupos delictivos. 

Lo cierto es que candidatos vienen y candidatos van y la huasteca sigue padeciendo miseria y convertida en reservorio 
electoral, bien para el PRI, bien para el PAN, bien para el PRD y ahora para Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, 

que lucran con la necesidad de los huastecos para concretar sus proyectos políticos. 
Al final los candidatos de todos los partidos vienen prometen y se van. La miseria y la desgracia de cientos de indígenas se 

quedan y permanecen. 
 (Carlos Camacho, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas:  (redacción, primera plana)  

 

El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva… DESDE su despacho, abrió el juego de la sucesión el 29 de mayo de 2010.  “¿A quién le 
interesa ser candidato, preguntó el presidente Felipe Calderón a nueve integrantes del PAN. A partir de ese momento no ha 

soltado los hilos del proceso. En noviembre del mismo año inició la estrategia de contrastar la pesadilla del pasado priista 
con el maravilloso presente panista. Nos confirman que Calderón citó el 20 de diciembre a los precandidatos a la 

Presidencia, Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y Santiago Creel para plantearles la idea de una consulta indicativa. El 
plan no cuajó por la rebelión de doña Josefina y don Santiago. 

 

LA RUTA del senador perredista Graco Ramírez para la candidatura al gobierno de Morelos comienza a llenarse de 
socavones. El correoso político de izquierda acompañó al precandidato único de las izquierdas a la Presidencia, Andrés 

Manuel López Obrador, en una gira por tierras morelenses, pero no tuvo momentos para sonreír. Algunos asistentes a las 
concentraciones no bajaron de traidor a don Graco, quien hace algún tiempo criticó al tabasqueño. Como le ir en las 

encuestas? Traer el apoyo de don Andrés Manuel?  

 
EN UNA de esas coincidencias, que en política no existen, la diputada Beatriz Paredes, aspirante a la candidatura del PRI 

para el gobierno del Distrito Federal, presentó una iniciativa de ley para ofrecer un salario mínimo y medio al da a los 
jóvenes universitarios. La tlaxcalteca presentó la idea en la tribuna de la Comisión Permanente del Congreso, en tiempos 

electorales, en fechas de los Reyes Magos, muy lejos en el calendario de la elaboración del Presupuesto 2013. 

LOS dirigentes panistas dicen no estar nerviosos con el proceso de impugnación que presentaron en el Tribunal Electoral 
por la decisión del IFE, que permite a los precandidatos únicos realizar concentraciones ante la población en general. El 

caso está en manos de la magistrada Mara del Carmen Alanis. Los panistas y doña Mara del Carmen tuvieron un 
encontronazo cuando el PAN le pidió que se excusara de resolver la impugnación contra Enrique Pea Nieto, por la presunta 

difusión indebida de spots con motivo de su informe como gobernador del Estado de México. Los panistas están a la 
expectativa.  

 

HAY en la izquierda una soterrada cargada a favor del procurador del Distrito Federal Miguel ángel Mancera, aspirante a la 
candidatura para el gobierno de la ciudad de México. Nos dicen que algunos que andaban haciendo guiños a la diputada 
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local, Alejandra Barrales, están ahora buscando acercamientos con don Miguel ángel. Quiénes son? El diputado Julio César 

Moreno y el delegado en Cuauhtémoc, Agustín Torres, nos comentan. (redacción, página web) 

Reforma-Templo Mayor… LAS PATADAS por debajo de la mesa en la PGJDF están más fuertes que en un encuentro 
de futbol llanero. 

LA INFORMACIÓN de que el ahora ex subprocurador Luis Genaro Vásquez había reprobado una de las pruebas de 
control de confianza salió de la propia Procuraduría, lo que deja ver que la rebatinga por el control de la dependencia está 
lo que sigue de ruda. 

SOBRE todo porque, quien se perfila como sucesor de Miguel Ángel Mancera -que está a horas de renunciar para buscar 
la candidatura perredista al GDF- es Jesús Rodríguez Almeida, quien fuera cercanísimo colaborador de Rafael Macedo de 
la Concha. 
 
PARA más señas, el ahora subprocurador central trabajó en el desafuero de Andrés Manuel López Obrador, por lo que no 
pocos perredistas le tienen tirria y están listos para hacerle la vida de cuadritos si llega a procurador. 
 
¡QUÉ fuerte se llevan! 

POR CIERTO, ya se supo dónde fue que Miguel Ángel Mancera agarró el bronceado que luce en estos días. 
 
RECIBIÓ el año en Acapulco, donde descansó haciendo adobes, pues allá se reunió con Marcelo Ebrard para platicar 
sobre temas importantes para la ciudad. 

EL QUE tuvo un detallazo con los dos capitalinos fue el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, pues los agasajó con unas 
frescas almejas que les envió para que las degustaran mientras deshojaban la margarita sobre la sucesión en el DF. 
 
AHORA sí que, en el mar, la grilla es más sabrosa. 

TAN FUERTE han estado el fuego enemigo y el fuego amigo en contra de los tres principales suspirantes del PRI a la 
gubernatura de Morelos que un cuarto en discordia comienza a llamar la atención. 

AL EX ALCALDE de Cuernavaca Manuel Martínez Garrigós le pegan un día sí y otro también por los resultados de su 
administración, mientras que al dirigente tricolor estatal, José Amado Orihuela, y al diputado federal Francisco Moreno hay 
quienes los acusan de andar en "malas compañías". 

DE AHÍ QUE el empresario Roberto Abe, un veterano militante del PRI muy vinculado con organizaciones de la sociedad 
civil, comienza a sonar como la mejor opción. 

A VER SI los políticos profesionales lo dejan llegar. 

AUNQUE en los últimos días le ha llovido al Gobierno del DF por el problema del destino final de la basura, quienes saben 
del tema afirman que las cosas estarían tantito peor si no se hubiera cerrado el Bordo Poniente. 

EN PRIMER lugar, porque la saturación de ese tiradero ya era insostenible, pero sobre todo porque, si no se hubiera 
decido cerrarlo, el problema sería de más de 12 mil 500 toneladas de basura al día, en vez de las alrededor de 2 mil 500 
que no tienen destino fijo hoy en día. 

EN LOS HECHOS, el fin del relleno sanitario provocó un cambio en el modelo de disposición de residuos, comenzando por 
la separación que antes no se hacía y que ahora permite llevar 4 mil 500 toneladas diarias de desechos orgánicos a una 
planta de composta. 
 
PERO AHÍ no para la cosa, pues otras 5 mil 500 toneladas de desechos, que cada día eran enterradas, ahora son 
reutilizadas como insumos por diversas empresas e incluso como combustible en hornos industriales. 

ASÍ QUE, a pesar de que la basura está causando dolores de cabeza a la ciudad, la opinión de los expertos es que el resto 

del organismo está más sano que hace tres años cuando los desechos se enterraban en vez de reutilizarse. (redacción, 

página web) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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